

informaciones OBRERAS Nº 122

Barcelona, a 16 de setiembre de 1973

1-) CHILE: !SOLIDARIDAD!

Al conocerse el golpe de estado se han producido numerosas manifestaciones en el mundo entero, de repulsa. Numerosas declaraciones y tomas de posición por parte de organismos sindicales, partidos obreros y otras fuerzas políticas de todo tipo. Entre ellas destacan las declaraciones de la Federación Sindical Mundial, la Confederación Mundial del Trabajo y la Confederación Internacional de Sindicatos Libres.

En Catalunya también ha habido tomas de posición al respecto. El día 13 en Barcelona varios centenares de manifestantes rodearon el Consulado de Chile con pancartas y banderas chilenas. La ITT fue apedreada por un comando, que lanzó un cóctel Molotov, incendiándose parte del edificio. En Mataró, durante el transcurso de una asamblea de la construcción, en los locales de la Organización Sindical se observó un minuto de silencio por el asesinato del Dr. Allende. La C.O. Nacional de Catalunya ha dado a conocer un comunicado bilingüe (castellano y catalán) en donde "se llama a los trabajadores, al pueblo de Catalunya a realizar todo tipo de acciones propias de cada lugar" en repulsa al golpe de los militares. Otras organizaciones obreras de masas y políticas se han pronunciado también en este sentido.

"Informaciones Obreras" se suma solidariamente al movimiento de repulsa contra los militares golpistas y expresa su pésame mas sentido a la familia de Salvador Allende a los trabajadores y a las masas populares chilenas. Salvador Allende, hombre ejemplar, pasará a la Historia al lado de tantos héroes del pueblo. Al lado de cuantos han luchado y luchan, por la libertad, la paz y el progreso.

2-) SABADELL: HUELGA EN "UNIDAD HERMÉTICA"

"UNIDAD HERMETICA: MOTORES CLARET .- El lunes, día 11 culminó la actitud reivindicativa de los 1.200 trabajadores de esta empresa (646 en la factoría de Sant Quirze y 597 en Sabadell) cuando se decidió ir a la huelga, en el transcurso de una asamblea general-efectuada tras haber aceptado el Jurado de Empresa su convocatoria-.

Una larga marcha reivindicativa

Desde mediados del mes de mayo los trabajadores de "Unidad Hermética" y "Motores Claret" se habían movilizado en respuesta a la pretensión de la Dirección de trasladar a 280 obreros de Sabadell a Sant Quirze, en aras de una "mayor competitividad comercial de la empresa". Desde entonces, los trabajadores se opusieron a estos planes de reestructuración, planteando también la plataforma reivindicativa:

- 40 horas semanales
- Escala móvil en relación a la carestía
- Vacaciones de 30 días
- Paga extra en julio, 30 días de salario real
- I.R.T.P. y Seguridad Social a cargo de la Empresa
- 300 pts. mensuales de ayuda escolar para los hijos de 1 a 9 años y de 500 para los de 10 a 16 años.
- Control de primas y topes por comisiones elegidas por los mismos trabajadores
- Derecho de reunión y de asamblea

(Recoñido de "Nuestro Camino", órgano de los trabajadores).

Comienzan las acciones

Durante la semana del 3 al 8 de setiembre los obreros decidieron no esperar mas y pa sar a la acción. La primera forma de lucha decidida fue la de negarse a hacer horas extra, lo cual se llevó a la práctica durante casi todos los días. A las reivindicaciones ya expuestas se añadió también la de revisar la tabla de salarios cada cuatro meses.

En vista de la negativa de la Dirección a aceptar el diálogo, los trabajadores deci dieron efectuar el lunes 11 una asamblea general, lo cual fue aceptado por el Jurado que la convocó oficialmente. En ella- celebrada a las 12,30 de la mañana- se aprobó la propuesta de declararse en huelga a partir de ese momento. Posteriormente, el tur no de la tarde que entró a las 2 fue a la huelga inmediatamente, hasta la hora de salida. El martes 12 y siguientes continuó la acción, decididos los obreros a noxx cejar en la consecución de sus reivindicaciones.

Se recuerda al respecto que el Gerente y Director General de "Unidad Hermética" es Antonio Forrellad, conocido capitalista que, a su vez, es vice-presidente del Banco Industrial de Cataluña y vocal de los Consejos de Administración de "La Maquinista Terrestre y Marítima", "SERESCO, S.A." y "Promotora del Vallès, S.A.". Su hermano Miquel Forrellad, es director de la Caja de Ahorros de Sabadell.

~~~~~

3)- LUCHAS OBRERAS EN BARCELONA

MEVOSA (CISPALSA) : IMPORTANTE MOVILIZACION OBRERA Y PRIMERA VICTORIA

El lunes 10 por la mañana continuó el paro total, la huelga, iniciada el sábado como protesta por el despido de dos trabajadores (ver "I.O." nº 121). A media mañana la policía y empresa comminaron a los trabajadores a reanudar el trabajo o a cambiarse y en 3 minutos abandonar la fábrica. Los trabajadores decidieron continuar la huelga y salir en ropa de trabajo. Salieron en grupo y se dirigieron a algunas empresas de Buen Pastor y Santa Coloma para explicar su lucha. Fueron también a la llegada de los autobuses de SEAT. El turno de la tarde siguió la huelga. La actitud de la em presa era vacilante ya, al ver la decisión y unidad obreras. Prometía, pero todavía sin compromisos claros. Los trabajadores decidieron marcharse de la fábrica a última hora. Finalmente, la empresa cedió. Los dos trabajadores fueron readmitidos, sustituy el despido por una sanción. Los trabajadores de CISPALSA comentan este primer triun fo, planteándose en estos momentos la continuación del combate por la readmisión de los 4 cargos sindicales que han ganado el juicio en Magistratura y en el Supremo, y por la plataforma reivindicativa cara al próximo convenio. El 13 la C.O. de la em presa distribuye una octavilla con una primera valoración de la lucha.

El presidente del Consejo de Administración de MEVOSA es Guillermo de Echevarria el cual acumula además varios otros cargos, es vocal de los Consejos de Administra ción de ARANA MADERAS, CIA. ESPAÑOLA DE PLASTICOS, INMOBILIARIA VASCO-NAVARRA, xx SANTA ANA DE BOLUETA, Cº DE INDUSTRIAS ALAVESAS DEL AUTOMOVIL.

SEAT: CRECE EL CLIMA DE LUCHA REIVINDICATIVO Y SOLIDARIO

Como consecuencia de la lucha de los últimos años, los encargados y jefes actúan ca da vez menos como instrumentos represivos en los talleres. La empresa había intenta do <sup>que</sup> esta función la cumplieran cada vez más los vigilantes uniformados, ex-policías o ex-guardia civiles. Después de un período en el que la eficacia represiva de los vigilantes, con su sola presencia, era manifiesta, esto se está convirtiendo en un importante frente de lucha contra el miedo. Evitando la provocación, los trabajado res han decidido acabar con la presencia represiva de los vigilantes dentro de los talleres, para ello han encontrado incluso apoyo de varios encargados. En estos úl timos días se han producido ya diversas acciones, principalmente en el T. 7: grupos de trabajadores (de 50, 100, 200 y hasta 300) han expulsado en diversas ocasiones a uno o dos ~~vigilantes~~ que se introducían en los vestuarios o lugares donde los tra bajadores acostumbran a reunirse en grupos., realizando pequeñas o grandes asambleas.

En algunos talleres delegaciones de obreros y encargados han ido a la dirección de la empresa a protestar por esta cuestión. Parece que la empresa ha ordenado ya a los vigilantes que se mantengan fuera de los talleres.

Como protesta por los autobuses insuficientes que les ponen para el traslado desde Bellvitge, durante varios días de 50 a 100 trabajadores de SEAT hacen el recorrido hasta la fábrica a pie, llegando con 1 hora o más de retraso. La empresa lo ha considerado primero como "retraso justificado", aumentando luego el servicio de autobuses.

Paro de protesta en la línea del 850 del T. 4 por un accidente de trabajo.

En la fábrica la victoria lograda al reducir las sanciones de 30 y 15 días a 2 días está creando un espíritu de lucha y confianza en las posibilidades de victoria en torno a la readmisión de Marín, Ferris, Maite, Morales y Cortada. Circulan por la fábrica diversas copias del escrito que éstos, junto con Fuentes (expedientado) han dirigido a la opinión pública.

#### EUROCORSET

El incidente de no readmisión por la negativa de la empresa a aceptar el fallo de Magistratura a favor de 2 cargos sindicales despedidos, tendrá lugar el 26 de septiembre

#### COSTA Y FONT

El juicio por despido de David Dueñas (ver "I.O." nº 121) tendrá lugar el 5 de octubre a las 10 1/2.

#### BADALONA: ESESA

La Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos ha devuelto a la Comisión Deliberadora del Convenio de Esesa dicho convenio en el que se expone que "el abono del incremento de las retribuciones que exceda del 15% en el primer año sea diferido para hacerlo efectivo en el segundo de vigencia de convenio en el que las retribuciones quedarán inalterables". Por tanto, las conquistas del convenio quedan reducidas a la mitad.

\*\*\*\*\*

#### 4)- OTRAS LUCHAS OBRERAS EN SABADELL

##### ESTAMPACIONES SABADELL (POLINYA)

Para conseguir los obreros de esta empresa (300 trabajadores) la readmisión de varios compañeros despedidos la semana anterior (ver "I.O.", nº 121), reunidos en asamblea se decidió no aceptar la vuelta al trabajo en tanto no se consiguiera la readmisión de todos los despedidos. Ello a pesar de que se habían alcanzado ya varias conquistas, como el aumento de 750 pts. para el peón eventual y 650 para el resto. Además, la Empresa se había comprometido también a pagar el IRTP.

Sin embargo, la Dirección volvió a su línea de represión, enviando el sábado 9 cartas de despido a 89 trabajadores. Ante esta nueva medida intimidatoria, los obreros respondieron con el paro total, ocupando los locales de trabajo. Además, los trabajadores exigían varias reivindicaciones no satisfechas, relativas a la seguridad de trabajo e higiene.

La huelga se llevó a cabo el lunes 11, continuándose en días sucesivos. En esta situación, la empresa llamó a la policía y esta intervino reiteradamente, desalojando a los obreros. Estos acudieron a los locales de la CNS para celebrar allí una asamblea, recibiendo la negativa de los jefes, que dieron la excusa de que "en estas reuniones siempre hay elementos subversivos"... Entonces, los trabajadores de "ESTAMPACIONES" se concentraron en las escaleras y allí mismo llevaron a cabo la asamblea. A última hora se afirmaba que la Empresa estaba dispuesta a readmitir a 60 de los despedidos. Evidentemente, la acción de los trabajadores continuaba con la exigencia de que la readmisión fuese total.

"ARTES JAEGGER"

Desde el martes día 12 los trabajadores de esta empresa (unos 600) efectúan un paro diario de una hora de duración. Se trataba de rechazar la pretensión de la empresa de recuperar 4 horas, mientras que los obreros no aceptaban hacerlo mas que una hora.

"TALLERES FONTANET"

No se realizan horas extra, en apoyo de las reivindicaciones.

TEXTIL VALLÈS

Esta semana se han producido paros en el turno de noche contra los proyectos de reestructuración de la empresa que trae como consecuencia el "traslado", dice la empresa de muchos trabajadores a otros lugares de trabajo, cosa que los trabajadores no están dispuestos a aceptar.

TEXTIL VALCAS

(Mismo capital que la Textil Vallès). Tienen los mismos problemas que plantea la reestructuración. El sábado, día 1.9 los trabajadores se negaron a cobrar la semanada en protesta por los planes de la empresa de despedir gente.

Una Comisión de unos 25-30 trabajadores (la mayoría mujeres) se presentaron en el Sindicato para exigir cuentas de cómo estaban las gestiones de los jefes sindicales ante los proyectos de la empresa. Estos les contestaron que no había otro camino que seguir las gestiones legales empezadas, etc. La Comisión exigió la presencia de su abogado que se presentó en el Sindicato para defender los intereses de estos trabajadores pero fue expulsado. La Comisión de los trabajadores protestó abiertamente y denunció a los jefes verticalistas y a los asesores sindicales.

TALLERES PRODIMO

(Metal, 70 trabajadores).- El día 6.9, paro en protesta por las malas condiciones de trabajo.

CONSTRUCCIONES BERNARDEZ (40 trabajadores)

Paros el día 31.8 y el 1.9, por las reivindicaciones de sus plataforma: que la empresa se haga cargo del pago del IRTP y del aumento de la cuota de la Seguridad Social; 5 pts. de aumento a la hora para los peones y medidas de higiene ~~xxxx~~ en el lugar de trabajo.

La respuesta de la empresa ha sido la de despedir a todos los trabajadores. Estos han llevado la cuestión a Magistratura.

COMES (Metal, unos 300 trabajadores)

El día 5.9 paros: 4 horas por la mañana y 45 minutos por la tarde, por parte de todo el personal. Los trabajadores reivindican el cobrar cada semana y no mensualmente como los ha impuesto la empresa.

CONSTRUCCIONES ROCA (del Polígono de Polinyà)

Huelga, todo el día 6.9 por las reivindicaciones establecidas en una plataforma reivindicativa.

ESTAMPACIONES METALICAS (unos 300 trabajadores, Metal)

Después de las acciones de las cuales se ha informado últimamente, la empresa ha accedido a la reivindicación de los obreros: que la empresa se haga cargo del pago del IRTP.

5)- LUCHAS OBRERAS EN TERRASSA  
=====

TEXTIL: SE MULTIPLICAN LAS ACCIONES

SAPHIL, cuatro meses a bajo rendimiento por peticiones salariales. TRULLAS: continúan las acciones contra el expediente de crisis y por la readmisión de seis despedidas; se reúnen las obreras en el Sindicato; el día 30-8 hubo paro de 24 horas.

CIRCULARES: continúa la lucha por la readmisión de los 7 despedidos que el día 1 fueron detenidos por la policía y que ante sus actitud firme fueron puestos en libertad; se recoge dinero en solidaridad. GENFINS (mas de 100): a raíz de las últimas acciones han sido despedidas 30 mujeres que trabajaban sin estar aseguradas. CONFINTEX: bajo rendimiento y paros parciales en demanda de aumentos salariales.

Por otra parte, los jerarcas sindicales, utilizando la excusa de que el Sindicato está cerrado por la tarde (por vacaciones del personal), se niega a convocar la asamblea de enlaces que debe decidir acerca de un paro de 24 horas contra el IRTP.

METAL: CONTRA LA CARESTÍA DE LA VIDA

AEG se está firmando un documento contra el recorte de tiempos.

El día 26.8 se efectuó un paro en todo el turno de la tarde (300 obreros) en protesta por la falta de acondicionadores de aire. A las dos horas de efectuado el paro la empresa procedió a colocar los acondicionadores.

El día 27.8 la sección "2-37", con 70 trabajadores. Pararon exigiendo a los acondicionadores. A los 10 minutos del paro, la empresa accedía a la petición.

MOLINÉ (150-200 trabajadores)

Los trabajadores de esta empresa realizaron una asamblea el pasado día 10.9 en la cual acordaron pedir un aumento de 400 pts. semanales. Se eligió una Comisión y se acordó dar un plazo de una semana para que la empresa responda a la petición de los trabajadores. Han empezado el boicot a las horas extra.

ARGELICH Y TERMES (200 trabajadores)

Después de una asamblea han conseguido un aumento lineal de 400 pts. semanales.

AGUT

Los obreros piden que el aumento de 2.500 a 5.000 pts. conseguido en la sección de utillaje se haga extensivo a toda la fábrica; se hacen asambleas por secciones.

CEDISSA

Paro el día 3 en demanda de generalización de aumento salarial, concedida sólo, en principio, a una sección.

TURU Y VILLARO: Malesta y ambiente de lucha ante la revisión de convenio.

HISPANO MOTOR (fábrica de Rubí: 250 obreros): Boicot a las horas extra, incluso en oficina, en apoyo a demanda de aumentos de salario.

CONSTRUCCION: ALTA COMBATIVIDAD

COLOMINAS S.A. (construcción): Huelga durante los días 5, 6 y 7 de setiembre en protesta por la falta de medidas de seguridad en el trabajo que ocasionaron la muerte de un trabajador que era miembro de la Comisión Coordinadora de la Construcción en la localidad.

La empresa se ha negado a pagar los 3 días de huelga y accede solo a abonar uno de los días que se paró. Los trabajadores exigen cobrar los 3 días.

No se ha conseguido la readmisión de los 10 despedidos de GOPSA a pesar de asambleas y paros. La Policía Armada permanece desde hace dos semanas rodeando la obra, lo cual dificulta la acción; la empresa pretende rebajar el sueldo del personal, una parte de cual ha pedido la liquidación. CONSTRUCCIONES INTEGRALES: después de asambleas y paros en demanda de aumentos salariales, se han producido 4 despidos; los despedidos han interpuesto demanda en Magistratura, apoyados por el bajo rendimiento de sus 100 compañeros. SALA AMAT: ha habido lucha en distintas obras por el retraso en el pago del plus de vacaciones; el día 31.8 el paro fue de toda la jornada en las obras de Can Palet y la Gripiá (200 obreros); ante el temor de que el conflicto se generalizara la empresa cede. En "DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES" y otras obras de SALA AMAT se han elaborado plataformas reivindicativas.

#### OTRAS ACCIONES

Los repartidores de BUTANO, S.A. trabajan a bajo rendimiento en demanda de aumento salarial proporcional al reciente aumento del precio del fluido. En algunos barrios, el butano no se reparte en los bloques de viviendas sin ascensor o con ascensor averiado.

#### ASAMBLEA DEL RIO

Varios centenares de trabajadores de toda la zona del Vallès celebraron una asamblea general de análisis del trabajo realizado durante todo este año por las Comisiones Obreras; las luchas, experiencias y perspectivas más inmediatas que tiene planteadas el movimiento obrero: la carestía de la vida, la renovación de los convenios y la lucha contra el proceso contra Camacho y sus compañeros. Abrió la Asamblea un informe central, seguido de informes por localidades e intervenciones de trabajadores. En el transcurso de la misma se produjeron discusiones que, en algunos momentos, rozaron tonos elevados y agrias polémicas. Un sector minoritario intervino sobre el funcionamiento regular de ciertos organismos de CE.00, demandando una mayor coordinación y una mayor participación. El trabajador que realizó las conclusiones englobó en su intervención final las inquietudes de los participantes. Al final de la Asamblea hubo también algunas discusiones. Entre las intervenciones cabe destacar las hechas por uno de los represaliados durante las luchas de Starlux, Perimán y Schappe-tex y las de Aiscondel y Sintermetal. La asamblea entregó dinero solidario para los despedidos y huelguistas de Estampaciones Sabadell.

\*\*\*\*\*

#### 6)- OTRAS INFORMACIONES DEL VALLÈS ORIENTAL

RIPOLLET.- Una empresa de la Construcción, con unos 400 trabajadores. Durante los días 3, 4 y 5.9 ha habido huelga en esta empresa. Los trabajadores han protestado, así, contra la actitud de la empresa que pretende quitarles una prima porque las obras ya se están terminando.

PARETS DEL VALLÈS: EMPRESA PELIKAN: Se ha presentado una reivindicación consistente en un aumento de salario. El día 5.9 los trabajadores han realizado una asamblea. Se ha acordado ir al paro el día 7 si la empresa no accedía a la reivindicación presentada.

Juicios contra cargos sindicales de AISCONDEL. Están anunciados el de Roberto para el día 8.10 y el de Gaspar para el 11.10. Los dos son Jurados de Empresa suspendidos de empleo y sueldo.

CONDIESEL (Sant Cugat): Asambleas, se discuten las peticiones obreras ante la revisión del convenio.

7)- LUCHAS OBRERAS EN MANRESA  
=====

PIRELLI : Se ha denunciado el Convenio Colectivo de esta empresa, la más importante de esta localidad.

Desde primeros del presente año, los obreros de Pirelli han realizado diversas acciones (asambleas, paros, etc.) efectuándose actualmente bajo rendimiento y boicot a las horas extra en 4 secciones, existiendo asimismo un manifiesto descontento en toda la fábrica ante las coacciones de la empresa para aumentar los rendimientos exigibles. La plataforma reivindicativa, que se está elaborando, en principio parece que tendrá entre otros los siguientes puntos:

- Aumento igual para todos de 7.000 pts. al mes.
- Una paga de beneficios cuyo importe dependerá del dividendo repartido, con un mínimo de una mensualidad.
- Aumento de primas, plus familiar, etc.
- Contratación de rendimientos.
- Vacaciones de 30 días laborables
- Semana de 40 horas
- IRTP sobre salarios anuales de hasta 200.000 pts. a cargo de la empresa.
- Derecho de reunión y de asamblea
- Derecho de huelga
- Vigencia de un año para el Convenio

~~~~~

8)- OTRAS LUCHAS OBRERAS EN CATALUNYA
=====

SANT FELIU DE LLOBREGAT

MATACAS: Unos 160 trabajadores realizaron una hora de paro el día 13 como protesta por no haber recibido aún los devengos que Magistratura había sancionado.

SANT BOI

Los conductores de la empresa OLIVERAS S.A., del transporte, están en bajo rendimiento. Los coches circulan a marcha lenta y en algunos casos cubren solamente la mitad del recorrido por los despidos masivos que la empresa ha decretado últimamente.

GAVA : ROCA.- Unos 200 trabajadores efectuaron el día 12 un paro, en diversos turnos, como protesta por la falta de información sobre la marcha de las negociaciones del convenio colectivo.

PRAT DE LLOBREGAT: LA SEDA DE BARCELONA

Alfonso Mortes, ex-Ministro de la Vivienda ha sido nombrado Presidente del Consejo de Administración de esta empresa. Dicho personaje es, asimismo, Presidente de la Nestlé. Ambas empresas son multinacionales y operan en España con capital mayoritario en sus inversiones. LA SEDA DE BARCELONA depende de la holandesa AZKO.

MATARÓ.- Una comisión de enlaces y trabajadores de la Construcción presentó en la Delegación Sindical Comarcal un documento con centenares de firmas, exigiendo la dimisión del fascista Domenech, Presidente de la UTT. Un asistente pidió, en el desarrollo de una asamblea en la CNS, un minuto de silencio por la muerte de Salvador Allende, cosa que en un ambiente cargado de emoción, se cumplió.

CONSTRUCCIONES PADROS.- 18 despidos con el argumento de "fin de obra", cuando en realidad están comenzando. Han llevado denuncia a Magistratura.

TORDERA: FIBRACOLOR.- La Dirección de la empresa ha ofrecido 300.000 pts. para que el vocal jurado Francisco Cruz renunciase a su puesto de trabajo. En Magistratura, Cruz rechazó la oferta, exigiendo la readmisión dictada por el Magistrado.

AMP (Factorías de Montcada).- Después de firmar la plataforma reivindicativa la gran mayoría de trabajadores, después de un paro para apoyarla, los trabajadores han impuesto todas las reivindicaciones planteadas. La empresa negoció con el jurado de empresa y algunos representantes obreros sin cardo sindical

~~~~~

9-) INFORMACIONES OBRERAS RESTO DE ESPAÑA

CASTELLÓN : HUELGA DE 4.000 TRABAJADORES

Los 4.000 trabajadores de la empresa de calzado SILVESTRE SEGARRA de Vall d'Uxó están en huelga total desde el jueves 13.9 en solidaridad con 20 de sus compañeros despedidos por la Dirección.

Los despidos se produjeron como consecuencia de los paros parciales de los trabajadores que estaban en desacuerdo con la forma en que se llevaba la negociación del convenio colectivo.

La Dirección de la empresa no aceptó las reivindicaciones planteadas en el convenio y se negó a permitir una asamblea de los obreros para informar de los resultados obtenidos.

En estos momentos los trabajadores plantean la readmisión de los 20 despedidos antes de reanudar el trabajo. La huelga continúa.

MÁLAGA: INTELHORCE

Según las últimas noticias de la prensa legal, se ha reintegrado al trabajo toda la plantilla de Intelhorce después de varios días de huelga por sus reivindicaciones, a excepción de 15 despedidos.

El día 8 hubo una sentada ante la salida de la catedral de un grupo de personas, entre ellos varios sacerdotes, para protestar por la actitud del obispo de Málaga, Monseñor Buxarrais, que pidió a los trabajadores de INTELHORCE que abandonaran el templo.

LEÓN: IMPORTANTE SITUACIÓN DE LUCHA EN LA MINERÍA

VILLABLINO: 35 días de huelga en apoyo de sus reivindicaciones: aumento de salarios en 170 pts. diarias para los del exterior y 3.000 al mes para los del interior. Posteriormente han habido nuevos paros como protesta por no haberseles entregado el cupo de carbón reglamentado en el período de vacaciones.

PONFERRADA: Tensa situación en las minas de hierro que piden equiparación de sus condiciones con los del carbón.

POZO SANTA LUCÍA, MINA DIEGO PÉREZ: Despidos

RENFE (Talleres de León).- Asambleas frecuentes.

BILBAO

930 trabajadores de MONTAJES INDUSTRIALES han sido suspendidos de empleo y sueldo hasta el lunes 17 por la empresa después de haber realizado diversos paros laborales. Esta empresa que trabaja para ASTILLEROS ESPAÑOLES S.A. se negó a una solicitud de los trabajadores de un aumento de 800 pts. semanales.

SEVILLA

El jueves 13 fueron a la huelga los conductores y cobradores de la "EMPRESA CASAL, S. que reclaman un aumento de salarios a los cuales se niega la empresa.

Los jefes de la CNS intentaron convencerles demagógicamente de que desistieran de su actitud al mismo tiempo que el delegado de trabajo les amenazaba.

Los trabajadores se encerraron en los locales de la empresa en apoyo a su actitud siendo desalojados por la Policía a la 1 de la madrugada del día 14. Sigue su lucha.

FERROL

"PENINSULAR MADERERA" ha tenido que readmitir a 50 trabajadores que quería despedir por expediente de crisis. La Delegación de Trabajo de La Coruña concedió 3 días de plazo a la empresa para admitirlos, ya que ésta no lo hizo así el día 7 pidiendo 2 meses para hacerlo.

BADAJOS

Los trabajadores de la residencia sanitaria de la Seguridad Social de esta ciudad han planteado varias reivindicaciones referentes al descanso, pagos de horas extraordinarias por los turnos de vela establecidos, etc.

El Instituto Nacional de Previsión se niega a atender las peticiones de los sanitarios que han sido defendidas por los cargos sindicales. Ahora la Delegación de Trabajo debe dar su resolución.

MADRID

La Magistratura de Trabajo nº 5 ha dictado sentencia contra el Colegio "Ramón y Cajal" de Madrid, declarando improcedente el despido de seis maestros y condenando a la empresa a readmitirlos en los mismos puestos con idénticas condiciones a las que tenían antes de ser despedidos o bien a que los indemnice en cantidades cuya suma alcanza el millón de pesetas.

La empresa había despedido a los 6 maestros por no estar de acuerdo con ellos en la forma democrática de impartir la enseñanza. Varios padres de alumnos declararon en favor de los despedidos.

Tambien la Magistratura nº 9 de Madrid ha declarado improcedente el despido de las trabajadoras María Fernández Ollero y María Dolores Peña Sierra por la empresa farmacéutica "Productos ROCHE, S.A.". La empresa, que las despidió por recoger dinero para otras compañeras represaliadas, debe readmitirlas o indemnizarlas.

SE PUEDE TRABAJAR EN MANGAS DE CAMISA

El trabajador del BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL, Tomás Santichán Martínez ha ganado el juicio contra la empresa que le había despedido por trabajar en mangas de camisa. La sentencia del magistrado viene a decir en síntesis que trabajar en mangas de camisa no contraviene el reglamento de la Dirección, sino que incluso en los meses de calor representa una mayor soltura de movimientos para realizar las tareas.

\*\*\*\*\*

10-) PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA

C.O. DE BANCA CATALANA

"Fa quinze dies va esser despedit un company nostre, Gregori Ugarte, un dia abans de complir els 6 mesos de proba"... Tras denunciar el hecho llaman a la más amplia solidaridad con el despedido.

ASAMBLEA OBRERA (SEAT)

"Nuestra presión impidió que la empresa aguantara la sanción colectiva de los 5 días de cierre en mayo. Ahora hemos impuesto que las sanciones a nuestros compañeros sean rebajadas a la simbólica sanción de dos días"... "En el mes próximo tendrán lugar los juicios a nuestros representantes sindicales Marín, Peris, Maite, Morales y Cortada..." "...todas las formas de lucha para conseguir su readmisión".

FRENTE OBRERO (CC.OO. del Vallès Oriental)

Ha salido el boletín correspondiente al del mes de agosto en el que se explican las luchas de "Tenería Moderna" "Margarita Rabasa" y "Moritz". Se denuncia también la escasez de agua y la contaminación de la misma.

ADELANTE (CC.OO. BLANES y comarca)

En el nº de setiembre se denuncia la situación represiva contra los 10 de Carabanchel al tiempo que se llama a los trabajadores de la zona a luchar contra el proceso 1001.

TRANSPORTES (Nº de setiembre)

Se denuncia la distribución de las tarjetas de movilización " en un momento en que el país no se ve enfrentado con ningún tipo de catástrofe ni hay peligro de guerra".

FULL (Calella)

Publican detalladamente la relación de presupuestos de la CNS:

- Dietas y desplazamientos 458,7 millones
- Gastos de representación 113,6 millones
- Prospección y otros 3.882,5 millones

que representa con respecto a 1972 un aumento cercano al 40%.

\*\*\*\*\*

11-) INFORMACIONES ECONÓMICAS

SIGUEN SUBIENDO LOS PRECIOS ACELERADAMENTE

Como se preveía, en este segundo semestre los aumentos de precios son aún mayores que en el primero. Para el mes de agosto las cifras oficiales dan los siguientes aumentos:

- Índice General : 1,63%
- Alimentación : 2,63%
- desde comienzos de año: 9,2%

a este ritmo creciente se llegará oficialmente a fines de año al 15% previsto por la revista económica "EL EUROPEO".

- Y sigue la especulación sobre la carne, para ruina de los ganaderos, encarecimiento brutal del precio al consumidor y fabulosos beneficios de los mayoristas que comercializan la producción.

- El secretario del Gremio de Fabricantes Textiles de Sabadell afirma: "No subirá, por ahora, el precio de los tejidos, el periódico recoge la información titulado: "Sin desmentirlo rotundamente".

- Y nuevo Consejo de Ministros en que se toman "espectaculares medidas".

Las medidas efectivas son por una parte el aumento del presupuesto del estado en nada menos que 77.000 millones, un 16% más que el año anterior, medida que tendrá nuevos efectos inflacionistas. Anuncian además "16 medidas económicas" (como si lo de "16" demostrara eficacia) que en realidad se reducen a afirmar la congelación de determinados precios: se trata de precios que o bien han subido recientemente (como los transportes y los taxis), o bien prácticamente han desaparecido del mercado (la carne congelada),... y además "hasta el 31 de diciembre" con el evidente propósito de poder hacer sus cálculos sobre el índice del costo de la vida lo más bajo posible. Dan a continuación una serie de artículos en los que "se tomarán medidas, por parte de los organismos competentes, con el máximo rigor para conseguir su estabilidad...", es decir, que aumentarán, y son: arroz, vino, aceite de oliva, carnes de vacuno, porcino y bovino, embutidos, pescado, harinas, peras, manzanas, tomates, judías verdes,...

Como señala el "Correo Catalán en su crónica de Madrid del 13, existe mucho "escepticismo en relación con las presuntas medidas anti-precios", señala que como consecuencia, se ha producido bajón en la Bolsa (a pesar de los buenos beneficios de las empresas) añadiendo que "hace un año sucedió algo parecido con la reunión de los gobernadores civiles en Madrid para dar mayor seriedad a los propósitos manifestados sobre el control de la inflación".

- Algunos organismos de la CNS alzan la voz contra esta situación de grave ataque a la economía doméstica de los trabajadores. Deben utilizarse al máximo estos pronunciamientos para movilizar por las reivindicaciones obreras: estos días (después de las declaraciones de Torres Cáceres que recogíamos en el nº anterior) se ha pronunciado la UET de Sabadell que declara "se estima que el poco poder adquisitivo de los salarios puede provocar conflictos laborales".

La Comisión Permanente del Consejo Provincial de Trabajadores de Orense ha manifestado que en su reunión "todos los asistentes pusieron de manifiesto su disgusto por la subida de precios".

"ACTUALIDAD ECONÓMICA" en su número del 8 de setiembre predice "un otoño caliente" analizando así la situación de la carestía, el relativo auge de la demanda, así como los temas "extra negociación" entre los que sitúa "el juicio previsto en el TOP contra diez dirigentes de Comisiones Obreras detenidos en Pozuelo de Alarcón".

Y mientras siguen subiendo los beneficios, el volumen de ventas de las grandes empresas: SEAT: La facturación total en el primer semestre de este año ascendió a 23.400 millones, con un incremento del 25,2% sobre el mismo período del año anterior. Las ventas de recambios han subido aún más: 1.600 millones, lo que supone un aumento del 52%.

GAS NATURAL: El volumen de gas natural supera en los 6 primeros meses de este año en un 56% las ventas de 1972.

\*\*\*\*\*

LUCHAS OBRERAS EN EL MUNDO

ALEMANIA .- Apenas terminadas las huelgas de los metalúrgicos se han iniciado otras por las reivindicaciones propias de los trabajadores y para hacer frente al alza del coste de la vida.

Los empleados del Servicio Municipal de Limpieza de Hannover (800), 250 españoles entre ellos, Oberhausen (100) y Wolfsburg están en paro exigiendo unos 600 marcos (unas 15.000 pts) en compensación por el aumento del coste de la vida, así como una nueva paga de 1 mes al año.

Los ferroviarios también han iniciado posturas reivindicativas que posiblemente apoyen con la huelga.

Es de hecho, un amplio movimiento reivindicativo, al margen de los sindicatos, que representa en Alemania un desarrollo de la comprensión de clase de los trabajadores.

BONN .- La Asociación Patronal ha difundido un comunicado en el cual ataca a los trabajadores que realizan huelgas al margen de los Sindicatos, "huelgas salvajes", dicen, y a los jóvenes socialistas que apoyan y preconizan las huelgas.

En este comunicado se refleja el temor del capitalismo alemán a que la clase obrera, superando el marco reformista del sindicato, lleve sus luchas desde una perspectiva de clase y haga avanzar a los trabajadores hacia la lucha por la liquidación total de la explotación.

Vemos como el capitalismo alemán se parece como una gota de agua a cualquier otro capitalismo, sea éste, español, chileno o norteamericano.

El Ministro alemán del Interior rechazó la concesión de huelga a los funcionarios públicos afirmando que un paro de tal género "pondría en peligro el funcionamiento de nuestro Estado democrático".

\*\*\*\*\*

PARA PRESENTARSE CANDIDATO A LAS ELECCIONES MUNICIPALES HAY QUE SER MILLONARIO .- O TENER BUENOS PADRINOS: El presupuesto mínimo para la campaña electoral es de UN MILLON Y MEDIO. Cifra que "actualidad económica" en su nº del 8 Sept. desglosa así:

Papeletas de votación 200.000 ptas., impresos de propaganda 200.000, altavoces en 3 automóviles 50.000, gastos de personal (interventores, apoderados, mufidores) 200.000; fotografías del candidato y murales 12.000, propaganda en radio y prensa 100.000; notaría y asesores jurídicos 100.000; gastos de representación e imprevistos 100.000; oficinas electorales y alquileres 100.000; cartas, primera remesa y sellos 400.000.

TOTAL: MILLON Y MEDIO, cifra que sólo podría garantizar organizaciones políticas que contaran con el apoyo popular, en un régimen de libertad.

INFORMACIONES DE BARRIOS, PROFESIONALES, VARIOS.

TORRE BARO, VALLBONA.- Una COMISION DE VECINOS de ambos barrios, de la que formaban parte los presidentes de las dos Asociaciones de Cabezas de Familia, visitaron al alcalde para plantearle el problema del suministro de agua, grave problema que origino este verano varias ASAMBLEAS y MANIFESTACIONES masivas (ver anteriores I.O.). El alcalde les prometio agua "para un futuro proximo" afirmando que "habra nota oficial". El alcalde comunicó tambien que el Plan parcial de "9mbarrios" irá al proximo PENO MUNICIPAL que se celebrara antes de fin de mes.

VIRREY AMAT.- Como consecuencia de las graves grietas y otros desperfectos ~~XXXXXX~~ que han causado en diversos edificios de la Pl. Virrey Amat y de la calle Jota, se han suspendido las obras del METRO. LOS VECINOS ALERTARON DEL PELIGRO HACE YA UN AÑO!

POLIGONO ESPRONCEDA (SABADELL).- La Junta de la AGRUPACION DE VECINOS de este poligono ~~ObraXXXXXXXXXXXXXX~~ de la Oora Sindical del Hogar informa en una circular de agosto de la victoria conseguida con la HUELGA DE CUOTAS: ~~XXX~~ 1) que se rebajen las cuotas a la mitad, 2) el no tener que pagar lo atrasado, 3) el que no se eche a nadie. En la circular ademas de esta importante información se plantean las reivindicaciones pendientes tales como el que se den contratos claros, el arreglo de ascensores y otras.

BAJO LLOBREGAT. Grave preocupacion en toda la comarca por los desastres ocasionados ya por las primeras lluvias. Se recuerda que de todos los planes de canalizacion del Llobregat, prometidos despues de las anteriores catástrofes, NO SE HA REALIZADO AUN NADA. Y este año, con las primeras lluvias hubo ya grandes catástrofes, como la muerte de una niña, Isabel Ribas Sanchez, en Santa Coloma de Cervelló, además de importantes destrozos: casas hundidas, heridos,...

MOLLET.- Una COMISION DE VECINOS de la barriada de Can Sunyer se ha entrevistado con el alcalde para plantearle el mal estado de las cloacas. En diversas asambleas de vecinos se ha denunciado ya esta cuestion.

TARRASA:

LAS ARENAS.- Los 500 propietarios de solares y viviendas han decidido en asamblea NO PAGAR la cuota de la contribucion territorial (que ha aumentado en un 2.000 % este año), han presentado además recurso ante el tribunal economico-administrativo. Parece que Hacienda no quiere enfrentarse directamente con los vecinos y ha dejado en suspenso el pago.

CAN ANGLADA.- Asamblea de 200 vecinos el 1 de septiembre para plantear las reivindicaciones pendientes. Decidieron colocar en lugar preferente la exigencia de un ambulatorio.

CAN MUNTLLOR.- Asamblea de vecinos el 1 de septiembre, se redacta un documento exigiendo solución al problema de las basuras y a la denegacion de permiso para la instalacion de una fabrica de tintes.

AVILES. Manifestacion de unas 100 mujeres acompañadas por el cura, en el barrio de Carrión, exigiendo agua. Se dirigieron al ayuntamiento y una comision se entrevistó con el alcalde.

VALENCIA.- Mas de 200 personas, mujeres y niños en su mayoria, se manifestaron en las puertas del ayuntamiento exigiendo escuelas en el barrio de Orriols

.....

4 PROCURADORES EN CORTES CONTRA EL PROYECTO DE REFORMA DE LOS COLEGIOS PROFESIONALES

En este sentido se han pronunciado los procuradores FUENTE CHAOS, QUESADA SANZ, CERCOS PEREZ Y PUIG, y MAESTRO A MADDO en una entrevista concedida a la revista "Tau ta" de Medicina y Sociedad.

.....